

**Minuta Comité de Propuestas VIH
Reunión CP18-2020
Sesión Extraordinaria**

Fecha: Miércoles 22 de julio del 2020

Hora: De 11:00 am a 12:30 pm

Modalidad: Sesión Virtual vía Teams

A. Asistentes

Lcda. Isabel Payés/CONAMUS, Lcda. Susan Padilla/ PASMO, Lcda. Marta Alicia de Magaña/Directora Ejecutiva MCP-ES, Dra. Celina de Miranda/ ONUSIDA, Sr. Francisco Ortíz/ONUSIDA, Sra. Consuelo Raymundo/ Orquídeas del Mar, Lcda. Karla Guevara/ Colectivo Alejandría, Dr. Salvador Sorto, Dra. Ana Guadalupe Flores, Dra. Milisbeth González/ MINSAL

B. Agenda

1. Saludo
2. Seguimiento a Ruta Crítica
3. Próximos pasos para la elaboración de la solicitud de Fondos del periodo 2022-2024
4. Fecha próxima reunión.

C. Desarrollo

Punto 1: Saludo

La Dra. Celina de Miranda, brinda un cálido saludo a los presentes y agradece el tiempo tomado para conectarse a la reunión virtual.

Punto 2: Seguimiento Ruta Crítica

Dra. Celina de Miranda comenta que, debido a esta pandemia el trabajo se ha recargado en gran manera para todos los que conforman este comité, los equipos técnicos de MINSAL, están sobrellevando muchas tareas, algunos compañeros incapacitados, otros atendiendo actividades de la emergencia por COVID19, más la carga emocional que todo esto conlleva. Esto ha dificultado la participación en las reuniones virtuales programadas, algunas se han visto suspendidas por la falta de quorum.

El FM ha estado en comunicación directa con este mecanismo, y una de las notificaciones es que hay una oportunidad para presentar las propuestas en febrero y marzo tanto de TB como para VIH.

A pesar de los esfuerzos en dar seguimiento al proceso de elaboración de la propuesta, la ruta crítica planteada se ha sido afectada y se ha demorado en algunos temas como son los informes nacionales y sus análisis, agradece al Dr. Salvador Sorto quien a pesar de la dificultad ha contestado consultas realizadas referente al GAM.

Debido a todas estas circunstancias desea someter a consideración del comité la suspensión de las actividades de la ruta crítica desde este momento y se retomen hasta el mes de septiembre, esperando que para entonces las circunstancias sean más favorables.

Intervenciones:

Lcda. Marta Alicia de Magaña: Efectivamente se ha hecho un análisis de la cantidad de trabajo de cada uno de los que conformamos este comité, esperamos en el mes de septiembre se tomen con firmeza las actividades programadas, hay mucha información que debe estar preparada y que sirve de respaldo para la construcción de las solicitudes de fondos. Esta decisión debe tomarse en consenso y presentarse al pleno para su ratificación en la reunión de mañana.

Dr. Salvador Sorto: Considero que es la mejor opción que se puede tomar en este momento, como MINSAL estamos involucrados en una serie de actividades en respuesta al COVID19 y algunos compañeros están incapacitados, otros que recién se incorporan, otros en un centro de atención telefónica que se ha

aperturado, otros en la Dirección de Vigilancia Sanitaria y otros en la Dirección General de Medicamentos, esto por disposición del despacho del señor ministro, además de continuar con nuestras actividades cotidianas, esperamos que para septiembre las circunstancias ya se hayan estabilizado y así poder retomar las actividades. Se agradece esta moción.

Lic. Francisco Ortíz: Estamos de acuerdo, ya que las circunstancias no hacen factible que se realice un trabajo de calidad, estamos limitados por toda la emergencia de COVID19 que no permite funcionar al 100%.

Sra. Consuelo Raymundo: Esta de acuerdo con la propuesta planteada.

Lcda. Karla Guevara: Al escuchar la justificación del Dr. Sorto y desde el punto de vista que es fundamental la participación del RP considero aceptable la propuesta, lo único que me preocupa son los tiempos, porque llegará un momento en donde como SSR tengamos que cumplir los indicadores del proyecto actual y escribir propuestas al mismo tiempo, nuestra participación puede disminuir, y para nosotros la participación es clave.

Lcda. Marta Alicia de Magaña: Consideramos que los tiempos estamos bien, de septiembre a diciembre tendremos 5 meses más los dos meses del próximo año. Habrá que buscar las maneras para que al participación de su sector y de otros actores de sociedad civil puedan acompañar el proceso.

Dra. Ana Guadalupe Flores: La propuesta es acertada, nos dará más tiempo para preparar información que al cierre del año podríamos tener una perspectiva diferente ya que en alguna literatura de OPS/OMS detalla que habrá que mantenerse por los años 2021-2023 con las medidas de prevención ante esta emergencia de COVID19 y que probablemente deberán ser considerados en las nuevas propuestas.

Dra. Celina de Miranda: Es bueno que todos estén de acuerdo, esa situación nos afecta en conjunto. Es un reto postergar las actividades, pero siempre hemos salido adelante, será un reto mayor, sin embargo, la experiencia ganada nos permitirá avanzar en este tiempo, habrá que definir que solicitud se presenta primero, pues en el caso de TB si van mas avanzados.

Dra. Milisbeth Gonzalez: Estoy de acuerdo con la propuesta. Adaptándonos a los tiempos podremos tener una mejor visión del panorama antes de iniciar el año 2021.

Lcda. Karla Rivera: De acuerdo con la propuesta.

Lcda. Marta Alicia de Magaña: En el caso de TB es diferente porque están trabajando con el PENM y trabajan de una manera diferente. Mañana se presentará en la reunión del pleno y se trabajará en una nueva propuesta de ruta.

Punto 3: Próximos pasos para la elaboración de la solicitud de Fondos del periodo 2022-2024

- Presentar en la reunión plenaria de mañana para ratificación del pleno la propuesta planteada por este comité sobre la suspensión de actividades de la ruta crítica a partir de esta fecha y retomarse en el mes de septiembre.

Punto 4: Fecha próxima reunión

La próxima reunión se realizará de acuerdo con el plan de trabajo, por lo que serán enviados datos logísticos vía correo electrónico a través de la Directora Ejecutiva del MCP-ES.

D. Firma

Dra. Celina de Miranda
Coordinadora Comité de Propuestas VIH